

## **Gedanken zum Tag**

**Christiane Mussinghoff**

**13.07.2020**

### **Fehler sind gut**

„Wie schön, Sie haben gerade einen Fehler gemacht!“

Das hat ein Germanistikprofessor von mir immer gesagt.

Mittelhochdeutsch. Für mich richtig schwer. Aber die Begeisterung dieses Mannes für sein Fach und sein echt cooler Umgang mit Fehlern haben es mir leichter gemacht: Fehler sind gut! Die helfen, noch einmal drüber nachzudenken, zu lernen, weiter zu machen. Und manchmal muss man eben ganz neu anfangen. Geht auch.

Mittlerweile liegt die Uni hinter mir und ich bin glücklich hier in Osterwick. Fehler mach ich natürlich trotzdem noch.

Dann habe ich manchmal den Satz von diesem Professor im Kopf. Das stimmt mich nachsichtig und geduldiger, ich bin viel entspannter mit mir und anderen. Außerdem ist es urchristlich: Fehler sind cool, wenn ich sie erkenne. Das muss schon sein. Sonst passiert ja nix. Das war bei Jesus und an der Uni so und ist jetzt im Job oder in der Familie genauso.

Also: Beim nächsten Fehler vielleicht, einfach mal denken: Wie schön, ich habe einen Fehler gemacht.

Christiane Mussinghoff, Osterwick